

être surtout envisagée comme une garantie pour les catholiques sujets de la Sublime Porte, qui regardent le Pape comme leur vrai protecteur.

Dans une conversation récente, le Saint-Père s'est montré très satisfait de la participation que le monde entier prend à son jubilé.

— *L'audience du premier pèlerinage lombard.* — C'est la Lombardie qui a envoyé près du Pape le premier groupe de pèlerins venus pour fêter le jubilé pontifical.

Jeudi soir, le 20 février, ils assistaient au *Te Deum* dans Saint-Pierre.

Vendredi, ils ont été reçus en audience par le Souverain Pontife.

Le Pape venait d'assister à la prédication ordinaire du carême, dans la salle du Trône, avec le Sacré Collège.

Il s'est rendu en portantine dans la salle consistoriale, où l'attendaient les pèlerins au nombre d'environ 500. Sa Sainteté est acclamé par des applaudissements et des acclamations.

S. Em. le cardinal Ferrari, archevêque de Milan, lui lit une adresse où il retrace le dévouement illimité de ses diocésains présents et absents et exprime leurs félicitations et leurs vœux.

Le Souverain Pontife répond lui-même en quelques mots vibrants. Il dit sa joie de voir réunis autour de lui les représentants de la Lombardie. Il rappelle que les Milanais furent aussi les premiers à inaugurer les pèlerinages de l'année sainte, et qu'ils étaient encore, là lorsque fut fermée la porte sainte. En ce jour, les